

平成31年3月 第3回南部町教育委員会 議事録

開催日時 平成31年3月12日(火)
 午後1時30分～午後5時50分
 開催場所 南部町役場天萬庁舎 2階会議室
 出席者 永江教育長・井上委員・板委員・瀬田委員・畠委員
 説明員 板持教育次長、安達総務・学校教育課長
 書記 角田補佐
 欠席委員 なし

	【開会 午後1時30分】
	【1. 互礼・開会】
	【2. 挨拶】
教育長	開会挨拶
	【3. 非公開案件の決定】
	5. 議事Ⅱ 9. 報告Ⅱ
	【4. 議事Ⅰ】
教育長	議案第12号「鳥取県西部地区教科用図書採択協議会の設置」について
	当日配布資料P1説明
教育長	「鳥取県西部地区教科用図書採択協議会の設置」について審議願いたい。
全委員	異議なし。
教育長	「鳥取県西部地区教科用図書採択協議会の設置」について提案内容にて承認とする。
課長	議案第13号「平成31年度南部町立小中学校の学校医等の委嘱」について
	議案P7の説明
全委員	異議なし。
教育長	「平成31年度南部町立小中学校の学校医等の委嘱」について承認とする。
次長	議案第14号「平成31年度教育委員会関係当初予算要求」について
	議案P8－15の説明
教育長	ここに掲載している事業以外も含めてご意見を頂きたい。
委員	法勝寺図書館の開館はどうか。
次長	工事中もなるべく開館する方向で考えている。
委員	車が多く出入りすると思うので安全面に十分配慮してほしい。
	また、両中学校で実施されたまち未来科のまとめをもう少しうまくまとめられないか。
課長	法勝寺中学校は2年をかけて発表に向かった。南部中学校は教師が引っ張っていく
	場面が多かった。タイトなスケジュールでもあった。子どもの思いをもう少しくみ取れる
	ものにといい意見が反省会でも出ている。
委員	今の現状をもっとしっかり把握できていないから、対策がしっかりと出てこないのでは。
	もう少し掘り下げて欲しい。問題点の見方をもう少し学べたら。
教育長	担当教員のやり方によって左右されるところがあると思っている。課題をしっかりと研修

	メニューの中に位置づけて進めていくようにしたい。
委員	公民館長は、人権・社会教育課に配置か。しっかりと事業を計画して欲しい。管理者だけではなく。
次長	新しい施設ができるまでは、人権・社会教育課へ配置。
教育長	社会教育主事の資格を持っている者。公民館活動の様々な問題点もしっかりと整理していただく予定。
委員	活性化事業、交流事業は新規事業か。どういう活動をされているのか。
次長	具体的な活動の把握はしていないが、活動の事例などの発表もされているようだ。担当者は把握しているので、資料の提供は可能。
教育長	課題は青年世代の自立。自らの役割を学んでいくことは大事。青年が主体になってやっている活動も含めて幅広く情報を集めて学ばせたい。中学生が京都大学へ体験に行った。せっかく京都に行くのであれば、生命科学の最先端とともに日本古来の伝統文化がどのように守り継がれているのかも学ばせたいと京都大学の精山教授には伝えた。
委員	ブロック塀の調査があったが、新年度への予算化は。
課長	平成30年度の補正で対応。
委員	通学路への対応は。
課長	建築士会で点検があった。A～Dのランク付けがあった。C,Dは県担当課と再点検の予定である。その後、県の担当課が補助金の紹介もしながら所有者と協議をしていく。
教育長	「平成31年度教育委員会関係当初予算要求」については承認とする。
課長	議案第15号「南部町学校運営協議会設置要綱の一部改正」について 議案P16-22の説明
委員	「事前に教育委員会に協議しなければならない」とは、どういうことか。
教育長	旧要綱では、「校長の推薦により」としていた。委嘱は教育委員会がする。CS委員としてどうだろうかという理由も見受けられたことから事前協議制とした。適切な情報提供ができるようにした。
委員	「教育委員会と協議」なら、よくわかるが。
教育長	趣旨は、一緒に協議していく。法制担当にも確認しながら「に」を「と」に修正する方向で進めていくというところで承認いただけるか。
全委員	承認する。
課長	議案第16号「南部町立中学校部活動指導員配置規制」について 議案P23-24の説明
委員	平成31年度2名だが、その先はどうか。増えることもあるのか。
課長	基本的には増やしていきたい。しかし、単独でも指導や引率ができることもあり、指導者についてはきちんと選んでいきたいと考えている。
委員	現在の部活動の時間だと考えればいいのか。
課長	年320時間。基本は同じ時間。
教育長	国の基準での制限がある。今後の1つの課題。別の制度もあわせて考えていかなければならない。
委員	2名は法勝寺中1名、南部中1名ということか。1つの種目への特化か。
委員	スポnetで何とかならないか。

委員	部活動は難しいところもある。
教育長	新たなグラウンドデザインを描いていかないといけない。
教育長	この規則で進めていくことで承認いただけるか。
全委員	承認する。
課長	議案第17号「南部中学校に係る部活動の方針」について 議案第P25-32の説明
委員	長期休業中は、稼業日の活動と同様とは。
課長	休業中もノ一部活デーや時間を両中学校で共有できるようにする。
委員	見直しをしながらよりよいものを。
教育長	方針についても承認いただけるか。
全委員	承認する。
	【6. 専決処分Ⅰ】
	なし
	【7. 専決処分Ⅱ】
	なし
	【8. 報告】
	①月例報告 行事日程表の説明
次長	②事務局関係 ○表彰状の贈呈について 別添資料P1-2のとおり ○3月定例議会一般質問について 別添資料P3-11のとおり ○平成30年度南部町小中学校PTA連絡協議会要望に係る回答について 別添資料P12-29のとおり ○当初予算に係る施政方針(提案理由説明)について 別冊参照のとおり ○各種大会の結果について 別添資料P30-32のとおり
課長	③総務・学校教育課関係 ○平成30年度鳥取県体力・運動能力調査について 別冊資料のとおり ○学習環境調査結果(中学校)の概要について 別冊資料のとおり
次長	④人権・社会教育課関係 ○平成30年度年賀状・版画コンクールについて 別添資料P33のとおり ⑤その他
委員	体力について、学校では、結果をどのように受け止めるか。
課長	秋の保健委員会でも話題になる。課題についても取り組んでもいる。

委員	握力と体前屈も課題がある。運動している子も上体起こしの結果が良くなかった。
委員	以前は、中学校になると改善していた。バス通が自転車通になるためか。
	今回は、あまりその改善はみられない。
委員	生活習慣の影響か。
委員	都会の方がよく歩く。
課長	休憩時間の遊び方が変わってきているように感じる。多様な遊びが減っている。
委員	遊びの中で運動することがいい。
委員	放課後スポーツ広場、1～4年生、いろいろな運動をしている。
	上体起こしも来年度組み入れてみたいと考えている。
委員	筋肉は大切。園庭で転んで骨折などある。
委員	学習環境は特異的なところをまとめたものか。夢をもっているかの問いに
	生徒は「ある」、先生は「ない」。いかに生徒に近づくかを先生方には考えてもらいたい。
	先生や友だちが与える影響は大きい。
課長	まち未来科の担当者会でも話が出ている。自分の目標や夢についての数値の違い。
	それを育てるためにどのような授業をしたらいいか協議をしている。
委員	視野が広がると考え方も変わってくる。「見せる」ことを上手にやってほしい。
	学習環境調査の結果を教育に活かして欲しい。
教育長	体力調査の結果を大学の先生に分析してもらい、施策に活かしていけるように考えて
	いきたい。
	【10.協議Ⅰ】
	1)委員提案(報告)
委員	法勝寺中学校の卒業式に京都大学の先生がこられていたが、招待か。
	せめて、一言紹介をされたら良かった。
委員	保育園は来賓紹介があるが、小・中学校はない。
委員	歌、感動的で良かった。指揮台が高いと感じた。危ないのでは。
委員	代表生徒のあいさつ、良かった。成長を感じた。
	2)事務局提案
	①学校管理職等歓送迎会について
	日時 平成31年4月16日(火)午後6時30分～
	場所 緑水園(休みの確認をする)
	【11.協議Ⅱ】
	なし
	12.今後の主な予定
次長	会議案P6のとおり
	【13.次回委員会開催日について】
	1)4月(第4回)定例教育委員会の開催について
	日時 4月16日(火)午後1時30分～
	会場 南部町役場天萬庁舎 2F会議室
	【14.互礼・閉会】
	午後5時50分